

más de cien veces esta sola imprecación:

— ¡Señor mío y Dios mío!

En sus labios era todo un poema.

BENJAMIN.

## LOTERÍA

El afán de riqueza se desarrolla con avidez en esta época que la timba nacional ofrece probabilidades de obtener cantidades fabulosas.

Esas probabilidades son remotas, casi absurdas por lo difícilísimas de obtener, pues si la contemplación de un millar de bolas, entre las que buscamos una, nos hace perder la esperanza de tropezar casualmente con ella ¿con cuanta mayor razón debe desilusionar el cálculo de que no es entre mil, sino entre 54 millares donde se encuentra la codiciada probabilidad rodeada de 53.999 enemigos?

Por eso para duplicar ó multiplicar las ocasiones de ser ricos sacrifican sus ahorros muchos pobres.

Ese afán nos sugiere la triste reflexión de compararlo con la desidia y abandono en que se tienen los deberes religiosos.

Con el cumplimiento de estos deberes no se trata de obtener una mejora de fortuna que permita vivir con mayor desahogo; se trata de algo muchísimo más importante; se trata de la eterna felicidad; para conseguir este verdadero premio mayor no tenemos el empeño debido en acumular números y más números que gratuitamente podemos tomar hasta el extremo de tener casi por cierta la salvación del alma, que es el negocio principal de nuestra existencia.

Tiene la Iglesia á nuestra disposición inmensos tesoros de gracias, cada uno de los cuales podemos conceptuarlo como un nuevo billete por el que adquirimos mayor certeza de ser premiados con premios de duración eterna, con premios infinitos cuyos caudales de gracias no pueden agotarse.

Apresurémonos á participar de los bienes espirituales que no puede destruir la polilla ni pueden arrebatarnos los ladrones.

Hagamos méritos para obtener el premio grande, el premio eterno; juguemos con ansia para lograr nuestra dicha perdurable: cada acto de adoración al Altísimo; cada pobre socorrido; cada comunión reparadora, con caritativo fervor verificada, son otros tantos números que indefectiblemente saldrán premiados, si nos apartamos de los azares del mundo que pueden arrastrarnos al abismo.

¡Busquemos el Reino de Dios y lo demás se nos dará de añadidura!

## CALENDARIO del Corazon de Jesús

Mirado con la fría indiferencia que se mira en nuestros tiempos, todo lo que es esencialmente bueno, ó puede ser camino de serlo, poco es un Calendario aunque este sea el del Sagrado Corazon de Jesús, que tan justa fama y nombre tiene. Si nos dirigimos á esas masas inconscientes de quienes está escrito aquello del Profeta «que el mundo se pierde porque no hay

quien recapacite en su interior» les diremos que en este Calendario se encuentran todos los remedios necesarios para la total reforma social de nuestros días. Si fuera posible conseguir por cualquier medio lícito que las hojitas de este Calendario, fuesen leídas por todos como corresponde al vivo interés que merecen, por su oportunidad y sanas enseñanzas sería cosa de poder decir sin temor de equivocarse, que en nuestra perturbada sociedad retoñaría este grano de mostaza para ser pronto frondoso árbol que á todos cobijara contra el error y la herejía.

El Calendario del Corazon de Jesús por ser fructuoso tallo de la Santa Iglesia tiene por sí poder sobralo, para hacer que germine en esta sociedad la unidad más completa de ideas en todos los hombres y á la sombra de tan santa restauración dar eterna muerte á ese concepto moral tan extraviado hoy hasta por personas de superior instrucción.

Gracias al Corazon de Jesús son muchas las familias que tienen la dicha de saborear á diario los consejos y advertencias de su Calendario y todos lo consideran como verdadero amigo que enseña, que aconseja, que instruye recreando y sin darnos vacaciones nos contenta con santa alegría porque no sabemos qué alabar más, si la moral enseñanza de sus máximas, ó esos extractos ó recortes tan sábios y oportunamente expuestos.

No es solo en su clase de buen Calendario pero son en tanto número los malos y sucios, que importa mucho meter en todas partes los católicos con toda la anticipación que se pueda, coger el sitio con el del Corazon de Jesús, ú otro de su clase, para que ninguno de mala procedencia, pueda tomar posesión en ninguna casa, donde haya alguien que piense en la importancia que tiene dar hospedaje á los enemigos del pudor y la decencia, á ladrones rapaces que no se contentarían con menos que con dar muerte á la inocencia de aquellos jóvenes, antes tan angelicales y hoy llenos de torpes deseos, debidos tal vez á la torpe mano de su padre, que por ser tal indiferente ó por no aparecer oscurantista metió con su dinero en su propia casa, la perdición de sus hijos.

Con más motivo que tuvo el Príncipe de los ingenios, nuestro inmortal Cervantes, para alabar á la inclita Compañía de Jesús podemos decir nosotros sus mismas palabras. «Porque yo he oído decir de esa bendita gente que para repúblicas del mundo no los hay tan prudentes en todo él y para guíadores y adalides del cielo pocos les llegan: son espejos donde se mira la honestidad, la católica doctrina, la singular prudencia y finalmente la humildad profunda; basta sobre quien se levanta todo el edificio de la bienaventuranza.»

J. M. S.

## La Fiesta de la Purísima EN ROMA

En el periódico romano *Il Tempo*, hemos visto reseña de la fiesta religiosa celebrada en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona de España, el día 8 del corriente, en la Iglesia nacional de Monserrat, á la que concurrieron los Excmos. Sres. Embajadores con sus familias, varios Prelados romanos y toda la colonia española.

Dice el expresado periódico que pronunció un eficazísimo discurso de ocasión el Rdo. P. Fr. Patricio Panadero, y califica de imposible dar idea del elevado criterio y del florido lenguaje peculiares en el referido orador sagrado y prodigados con entusiasmo en el admirable sermón de tan brillante festividad.

La idea capital explanada por el orador fué que todos los bienes obtenidos por la humanidad los ha recibido en María y por María.

Presentó como pruebas de su proposición la esperanza que en el paraíso se dió al hombre, prometiéndole que sería retenido por la cooperación de María; el consentimiento que ésta Virgen privilegiada prestó en la Anunciación, al comunicarle el Angel su elección para Madre de Dios y el ofrecimiento que de su divino Hijo hizo en el Calvario por la salud del género humano; finalmente mencionó la benéfica influencia que ejerció su culto en la reorganización de la sociedad del Imperio romano, próxima á perecer, primero por la corrupción del paganismo y después á los rudos y ciertos golpes del hacha demolidora de los bárbaros, haciendo ver también que en estos nuestros días, cuando el más impío racionalismo y el más degradante materialismo han conseguido con sus funestas enseñanzas arrancar del corazon del hombre todo sentimiento católico imbuéndole que más allá del sepulcro no hay nada, que nuestros destinos como los del bruto terminan en el oscuro umbral de la tumba, cuando esos impíos sistemas filosóficos han logrado postrar á la sociedad en el lecho de la más espantosa, agonía donde se agita con las horribles convulsiones de la desesperación, no hay otro remedio que llevar esa sociedad á los altares de María cuyas benéficas influencias serán el único bálsamo que cicatrize las mortales heridas abiertas por la impiedad.

Concluyó diciendo que si los impíos consiguieran suprimir el culto y la devoción á María Santísima arrebatarian á España, su queridísima Patria, la página más brillante de su Historia, el florón más preciado de su corona, el secreto de su fuerza, el origen fontal de sus más legítimos entusiasmos y el móvil de sus empresas más gloriosas y de sus legendarias proezas.

Grande fué la emoción producida por tan patriótico discurso en aquellos españoles dominados por la nostalgia del suelo de su Patria, poetizado y bendecido por las plantas de María.

En tan escogida función se cantó el *Tota pulchra* del maestro Capocci.

Un distinguido prelado romano dió la Bendición con el Santísimo Sacramento.

## LA CRISIS

Parte de la mayoría del Congreso votó contra el señor ministro de Hacienda D. Amós Salvador, derrotándolo; y este señor presentó la dimisión de su cargo, sustituyéndole el señor Canalejas.

Y Sagasta como jefe del Gobierno tomó juramento al nuevo ministro.

¿Se encogería de hombros el señor Sagasta, convirtiendo el acto solemne del juramento en ridículo sainete? La táctica de escepticismo que informa los actos del antiguo mason es suficiente motivo para recelar que al señor Sagasta le faltan condiciones para tomar un juramento á conciencia.

Copiamos lo siguiente de *La Tribuna* de Ciudad-Real, y damos cordial enhorabuena á nuestro querido y respetable amigo D. José Maria Aliaga del Ramo:

### «En el Circulo ARTÍSTICO-COMERCIAL»

En la noche del sábado último tuvo lugar en el local de esta sociedad la conferencia anunciada, y que según nos aseguraron será continuada por una serie, en las veladas de los sábados sucesivos.

El Sr. D. José M. Aliaga del Ramo, digno cura párroco de San Pedro, presentado á la sociedad del Circulo por el presidente de la misma, don Félix Ruiz, empezó su discurso pidiendo la benevolencia del auditorio, de que no había de menester. «Si alguna frase se escapara de mis labios que os pudiera molestar, señores, tenedla por no dicha, la retiro,» decía en el exordio y después, al desarrollar su tema, con frase concreta y adecuada dió científicas definiciones del tema de su discurso «El hombre es un ser animado, dotado de perfectibilidad indefinida.»

Fisiológicamente diferencia al hombre de los antropoideos. Metafísicamente lo desliga de toda relación con los irracionales.

Considera á la sociedad como «una evolución progresiva del hombre.»

Y adornando su oratoria con pensamientos de subido valor filosófico, termina apoyándose en la historia, muestra siempre de las acciones humanas.

En el fondo de la conferencia puso de manifiesto sus amplios conocimientos de erudición, citando nombres y libros.

Los aplausos y las numerosas enhorabuenas que al terminar recibió el orador, son claro testimonio del agrado con que todos lo habían escuchado.

Por nuestra parte lo felicitamos, así como tambien á la sociedad del Circulo Artístico Comercial por el laudable fin que se propone en las conferencias que el sábado inauguró y á las que desde luego asistiremos para apoyarlas y aplaudirlas.»

## MERCADO

El mercado de vinos empieza á tomar animación nuevamente. Durante el mes de Noviembre estuvo algo en calma; se exportaron 547 wagones. Las clases de los vinos nuevos son excelentes.

La reciente derrota de Mélipe, jefe del exagerado proteccionismo francés, candidato para la presidencia de la Cámara de los Diputados, puede influir favorablemente en el aumento de la exportación de nuestros vinos á Francia.

Aquí se han vendido algunas tinajas de tinto á 2'25 pesetas y á 2'12 el blanco.

El añejo se mide de 25 á 50 céntimos más caro.

## SECCION DE NOTICIAS

Hoy se ha verificado la clausura de las Escuelas Públicas de niños y niñas, después de haber sido visitadas en días anteriores por la Junta local de Enseñanza.

Hemos oído que la Junta ha quedado satisfecha de los conocimientos de niños y niñas que se hallan bien en diferentes asignaturas y especialmente en las de Doctrina Cristiana é Historia Sagrada.